
 

 

 

Fragen / Änderungen zum Haushalt 2021  
 SPD-Fraktion  

 
 

 
zu TOP 4.1.2 der Sitzung des Finanzausschusses und 
Ausschusses für Wirtschaftsförderung am 25.01.2021 



FD 200

Finanzen

mehr weniger Antwort der Verwaltung

EUR EUR

Prod. Maßn. Konto

FD 0 0

201 / 

FORUM

212 01.09.02 5293001 Beratungsleistungen SPD ANTRAG: Eine verbindliche Auskunft der Finanzverwaltung zur steuerlichen 

Handhabe bei der Auflösung des bewirtschafteten Bereichs des Stadtparkes, 

respektive des Eigenbetriebes Forum soll eingeholt werden.

66.500 83.000 16.500

Obliegt der politischen Beschlussfassung.

012

226 01.10.01. 5215001 Instandhaltung der Grundstücke in baulichen Anlagen (Verbindung 

Gebäude II TMG)

SPD ANTRAG: Angesichts seit Jahren nicht realisierter und geschobener 

Maßnahmen (Pausendach) dürfte diese Maßnahme hoffentlich keine Priorität 

besitzen

100.000
Es geht auch um die Schaffung noch fehlender 

naturwissenschaftlicher Räume, eines Fensteraustausches an 

einer Gebäudeseite und in diesem Zusammenhang ist die 

Beseitigung des abgängigen Glas-Verbindungsganges zu Bau II 

vorgesehen. Maßnahmenstart aber er im 2. Habjahr, wenn 

Anbau Bau III realisiert ist

012 

226 01.10.01. 5215001 Instandhaltung der Grundstücke in baulichen Anlagen (WC-Anlage 

Cafe Mühlensee)

SPD FRAGE: Ist die WC-Anlage entsprechend auch barrierfrei gestaltet? 20.000 ??? ?????
An der WC-Anlage wird baul keine Veränderung vorgenommen, 

ist bereits ebenerdig erreichbar. Es geht bei dieser Maßnahme 

darum, den Gastronomiebereich durch eine zusätzliche 

Türebene zu trennen, um die WC-Anlage auch außerhalb der 

Öffnungszeiten des Cafes für Parkbesucher offenhalten zu 

können.

012

226-22701.10.01. 5215001 Instandhaltung der Grundstücke und baulichen Anlagen, Sanierung 

der Räumlichkeiten an der Lambertus-Schule für Raumerweiterung 

des OGS-Angebotes

SPD FRAGE: Wo ist die Einzahlung der Förderung gebucht?
Die Förderung ist auf 283.000 Euro für die Stadt Oelde als 

Schulträger gedeckelt und bis  Ende 2021 müssen 

Auszahlungen in der Höhe erfolgt sein. Die Einzahlung wurde, 

um sicherzugehen, dass die Maßnahme förderfähig ist, in voller 

Höhe beim OGS Anbau in Lette veranschlagt. Die Maßnahme in 

Stromberg ist primär eine Sanierung im Bestand und als 

Aufwand veranschlagt, daher könnte Förderfähigkeit hier im 

nachhinein kritisch sein.

012

238 01.10.01 2063 7851001 Jahnstadion in 2021 beginnen SPD ANTRAG: Priorisierung beim Förderträger herbeiführen (dahinter klemmen) 

und somit eine VE der 400.000 schon in 2021
Es handelt sich um ein zweistufiges Antragsverfahren zur 

Förderung. Oelde hat erst die erste Stufe durchlaufen. Mit dem 

Förderbescheid ist erst zum Jahresende zu rechnen. Das 

Auftaktgespräch mit der bearbeitenden Stelle des Fördergebers 

wurde wiederholt durch den Fördergeber verschoben, sollte 

zuletzt im Januar 2021 stattfinden, ist durch den Fördergeber 

aber noch nicht terminiert worden.

012 / 400

239 01.10.01 2068 7851001 Bauliche Erweiterung der OGS an der Von-Ketteler-Schule, Standort 

Lette

SPD FRAGE: Wo ist die Einzahlung der Förderung gebucht?
283 T€ als Einzahlung aus Landesförderung wurde bei der 

Maßnahme durch FD 012 nachgemeldet, als Anfang der Woche 

feststand, dass die Förderung hinreichend wahrscheinlich 

kommt. ( vgl. Änderungsliste der Verwaltung 25.01.2021 ) .

230

252 01.10.02 6505 6812001 Investitionszuweisung für Verbindung L792/;L882/K30n SPD ANTRAG: streichen 120.000 0 120.000 Die Haushaltsansätze wurden auf der Grundlage der zwischen 

den Beteiligten (Kreis Warendorf, Stadt Ennigerloh und Stadt 

Oelde) abgestimmten Planungen und der dazu gefassten 

Beschlüsse eingestellt. Dies spiegelt sich auch in der von allen 

Beteiligten unterzeichneten Planungskostenvereinbarung 

wieder. 

230

252 01.10.02 6505 7823001 Grundstückserwerb für Verbindung L792/;L882/K30n SPD ANTRAG:streichen 180.000 0 180.000 Die Haushaltsansätze wurden auf der Grundlage der zwischen 

den Beteiligten (Kreis Warendorf, Stadt Ennigerloh und Stadt 

Oelde) abgestimmten Planungen und der dazu gefassten 

Beschlüsse eingestellt. Dies spiegelt sich auch in der von allen 

Beteiligten unterzeichneten Planungskostenvereinbarung 

wieder. 

610

556 09.01.03 5293001 Beratungsleistungen: Gestaltungshandbuch Innenstadt SPD ANTRAG: Angesichts der derzeitigen Problemlage des Einzelhandels halten 

wir diese Maßnahme derzeit für nicht angebracht. Vielmehr möchten wir hier 

nochmals auf unseren Antrag "Digitaler Marktplatz" vom 20.05. 2018 

verweisen, den wir separat einbringen

20.000 20.000 0
Ziel des Gestaltungshandbuchs ist die Schaffung einheitlicher,  

verständlicher gestalterischer Leitlinien. Die Umsetzung und die 

damit verbundene Verbesserung des  Erscheinungsbilds der 

Innenstadt soll zur Erhöhung der Aufenthaltsqualität und –dauer, 

der Anzahl von Innenstadtbesuchern als auch zur Stärkung des 

Einzelhandels und der Gastronomie beitragen  ("Treffpunkt im 

Flair"). Das Konzept gibt dabei gleichermaßen 

Gestaltungsempfehlungen für das Aufstellen von Werbung, das 

Außenmobiliar der Gastronomie, die Förderung der Barriere-

Freiheit, Leitlinien für die Instanthaltung und bauliche 

Veränderung von Gebäuden und dem öffentlichem Raum und 

die Integration von modernen Nutzungsanforderungen in 

historische Bausubstanz bei gleichzeitigem Erhalt des 

historischen Wertes. Auch wenn Beteiligungsmaßnahmen 

selbstverständlich unter Berücksichtigung der aktuellen 

Pandemie organisiert werden müssen, ist die Maßnahme ein ein 

entscheidener Bestandteil im Rahmen der Gesamtmaßnahme 

"Masterplan Innenstadt" zur Stärkung der Innenstadt. Nicht 

zuletzt auch vor dem Hintergrund der Förderkulisse und dem 

weit fortgeschrittenen Förderzeitraum des Masterplans 

Innenstadt ist beabsichtigt, das Projekt in 2021umzusetzen.    

Mit dem "Digitalen Marktplatz" wird ein ganz anderer Ansatz 

erfolgt, der als ergänzend umgesetzt werden kann, aber in 

keinster Weise das Gestaltungshandbuch ersetzt.
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610

560 09.01.03 4003 7852001 Umgestaltung des Marktplatzes (Projekt Nr.16 aus Masterplan) SPD ANTRAG: Im Rahmen der neuen Bürgerbeteiligung sind hier Vorbereitungen 

für die Schaffung eines "Bürgerrats" oder ähnlich innovativen Modellen 

vorzusehen. Planungskosten sollten daher als "Moderations-" und Kosten der 

Vorbereitung eines solchen Gremiums genutzt werden.

50.000 50.000 0 Der Neueinstieg in die Überplanung des Marktplatzes ist in 

jedem Fall neben einer planerischen auch eine kommunikative 

Aufgabe. Mit dieser Intention ist das Geld auch in den Haushalt 

eingestellt worden. In welcher Form dies zu gegebener Zeit 

konkret erfolgen soll, muss noch entwickelt und abgestimmt 

werden.

661

606 11.01.01 XXXXXX Abfallwirtschaft SPD ANTRAG: Überarbeitung des Konzeptes der Containerstandorte hinsichtlich 

Ort, Frequenz, optischem Eindruck etc. mit dem Ziel der geringeren 

Beeinträchtigung von Anwohnern und Natur

0 5.000 5.000
Im Umweltausschuss bereits angesprochen, dennoch muss 

bereits jetzt ein Ortswechsel von Standorten aufgrund fehlender 

Alternativflächen ausgeklanmmert werden.

661
629 11.01.02 5102 7852001 Erschließung Neubaugebiet Stromberg SPD ANTRAG: Wenn realistisch, bitte vorziehen 0 100.000 100.000

aus Kapazitätsgründen nicht leistbar

661
630 11.01.02 5103 7852001 Erschließung Neubaugebiet Lette SPD ANTRAG:Wenn realistisch, bitte vorziehen 0 80.000 80.000

aus Kapazitätsgründen nicht leistbar

661
656

12.01.01
4042

7831001
LED-Straßenlaternen 2020 SPD ANTRAG: Abschluss der bereits identifzierten Standorte (Overbergschule) 

und Identifikation weiterer Dunkelstellen im Stadtgebiet
50.000 100.000 50.000

ja Der Vorschlag wird aus Sicht der Verwaltung als sinnvoll 

bewertet.

661

657 12.01.01 4044 7852001 Herstellung von Stellplätzen südlich des Rathausbachs SPD ANTRAG: die Umsetzung des Parkplatzes Paulsburg muss mit Verbesserung 

der Fahrradmobilität und -sicherheit verbunden werden (z.B. Umwidmung in 

eine Fahrradstraße)

Diesbezügliche Aspekte werden natürlich in der Planung ab 

2022 berücksichtigt.

500

???? 05.04.03 ???? Ehrenamtskoordinator*in SPD ANTRAG: Schaffung einer Stelle als "Ehrenamtskoordinator*in im 2.Halbjahr 

2021. Siehe dazu separaten Antrag

0 25.000 25.000 ja
Schaffung Stelle "Ehrenamtskoordinator/in" erst ab 01.07.2022 

möglich. Hintergrund: Kooperationsvertrag Ehrenamtszentrale 

SKF, Laufzeit 01.07.2018 - 30.06.2021, Verlängerung um ein 

Jahr, wenn nicht sechs Monate vorher Kündigung erfolgt. Bisher 

keine Kündigung daher Verlängerung bis 30.06.2022. Kündigung 

möglich bis 31.12.2021, Beratung in Haushaltsplanung 2022 

empfohlen. Aus Sicht Verwaltung Kooperation mit SkF bewährt. 

Wenn Erweiterung gewünscht kann Vertrag entsprechend 

ergänzt werden.

320

Antrag der Katzenhilfe SPD FRAGE: Gibt es Informationen über die Gesamtzahl der in Oelde lebenden 

Katzen? Die Anzahl der Katzen ist unbekannt, da diese weder 

meldepflichtig noch abgabenpflichtig sind. Im Zusammenhang 

mit Fundkatzen gibt es eine seit Jahren gut funktionierende 

Zusammenarbeit mit dem Tierschutzverein Ahlen, ein akutes 

Problem mit streunenden Katzen im Stadtgebiet ist zudem nicht 

bekannt bzw. wird als gering eingeschätzt.

2022 

201

01.09.02 XXXX 7843001 Auszahlungen für den Erwerb von sonstigen

Anteilsrechten - zur Gründung einer städtischen

Wohnungsgesellschaft

SPD ANTRAG: Aus struktur-, sozial- und vermögenspolitischen Überlegungen 

halten wir die Gründung einer städtischen Wohnungsgesellschaft /-

genossenschaft für sinnvoll. Wir denken, eine Planung und Vorbereitung einer 

solchen Gesellschaft sollte noch in 2021

erfolgen. Eine erste Investition zur Gründung wäre dann ab 2022 denkbar.

2022: 0 200.000 200.000

Auf der Haushaltsstelle 01.09.02.5293001 sind für das Jahr 

2021 Beratungsleistungen i.H.v. 50 T€ zur Gründung einer 

Wohnungsbaugesellschaft eingeplant. Der Ansatz ist mit einem 

Sperrvermerk versehen, welcher durch den Ausschuss für 

Planung und Verkehr freigegeben werden kann, wenn sich im 

Rahmen der Diskussionen zur Nachverdichtung heraussstellt, 

dass die Gründung einer Wohnungsbaugesellschaft eine 

sinnvolle Option ist. Sollte der Antrag zur Aufnahme des Betrags 

von 200 T€ in 2022 für die Auszahlung für den Erwerb von 

sonstigen Anteilsrechten politische Zustimmung finden, sollte 

auch dieser mit gleichem Sperrvermerk versehen werden.

011

Bürgerfond für 2022 SPD ANTRAG: Zur verbesserten Bürgerbeteilgung sollen kleinere Projekten zur 

Umfeldverbesserung von Bürgern vorgeschlagen werden können und über 

einen neu zu errichtenen "Bürgerfond" schneller umgesetzt werden können. 

Siehe dazu separaten Antrag im Laufe des Jahres 2021

2022: 0 30.000 30.000 ja
Beurteilung seitens der Verwaltung ohne konkrete inhaltliche 

Zielsetzung ist aktuell nicht möglich. Sofern politisch 

mehrheitsfähig, empfiehlt die Verwaltung die Einrichtung eines 

Sperrvermerkes (Bsp.: "Freigabe der Mittel nach Vorstellung 

Projekt und positiver Beschlussfassung im Rat.").
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